# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 25 DE FEBRERO DE 2017 | Año XLI | Número 14.478 | EDICIÓN AMÉRICA

### Trump promete un gran rearme y acelerar el muro con México

El mandatario anuncia una de las mayores militarizaciones de la historia con un discurso nacionalista

#### Kuczynski defiende en la Casa Blanca el valor de Latinomérica

SILVIA AYUSO, Washington El presidente peruano, Pedro Pablo Kuczynski, se reunió ayer con Donald Trump en Washington en el que fue el primer encuentro del inquilino de la Casa Blanca con un mandatario latinoamericano. Kuczynski no desperdició el tiempo y se centró en asegurar ante el republicano la continuidad de las buenas relaciones con Perú y en ser portavoz de los temores que este ha despertado en la región. "América Latina necesita crecer más y vamos a hablar sobre cómo hacerlo", declaró. Ambos tratarán también la extradición del expresidente Toledo. Página 7

#### ADEMÁS

#### "Estamos en la dirección correcta con el TLCAN"

Jaime Serra Puche, padre mexicano del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, aboga por evitar el proteccionismo en la renegociación del tratado.



Bienalsur: el arte a ambos lados del Atlántico P22

Odebrecht salpica en Perú la campaña de Humala P7

El rock de Charly García vuelve tras siete años P25

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington** El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mostró ayer su rostro más nacionalista en un discurso ante las bases republicanas en el que clamó: "Nadie nos volverá a desafiar. Nadie. No soy el presidente del orbe, sino de EE UU". El presidente prometió aumentar el presupuesto en defensa, que, según él, será "mayor, mejor y más poderosa que nunca antes". "Será uno de los mayores esfuerzos militares de la historia", aseguró.

Tras blandir el discurso del orgullo militar, incidió en otro de los principales puntos de su programa, la expulsión de migrantes. Pese a la negociación abierta con Enrique Peña Nieto, el republicano hizo una nueva alusión a la construcción del muro en la frontera con México, sobre el que prometió acelerar su construcción. "Somos un país que pierde trabajo en su territorio y lo entrega fuera. Somos un país que defiende las fronteras de otros países pero no las suyas. Tenemos a los malos dentro y los vamos a echar".

Otro de sus blancos fue el libre comercio, con lo que seduce desde su campaña a las zonas industriales en decadencia de mayoría blanca. "Les dije a Ford, Chrysler, Fiat, a la gran industria, que volviesen a invertir aquí y ahora lo están haciendo", dijo acerca del flujo que ha ido en detrimento de la economía mexicana.



El presidente argentino, Mauricio Macri, ayer en el foro organizado por EL PAÍS. / SAMUEL SÁNCHEZ

## Mauricio Macri: "No se sale del populismo de un día para otro"

El presidente de Argentina completa una visita a España que realza el regreso del país al escenario político y económico global

CARLOS CUÉ, **Madrid** Mauricio Macri, presidente de Argentina, coronó ayer su visita a España en el foro *Invertir en Argentina*, organizado por EL PAÍS y PRISA, explicando que el cambio "de abajo arriba" es lo que permite ser optimista al hablar del regreso definitivo de su país a la escena global: "Los argentinos dijeron: 'Basta de engañarnos, de mentiras, de echarle la culpa al mundo de lo que pasa,

del papel de víctimas, del nacionalismo autocompasivo". En un diálogo con Juan Luis Cebrián, presidente de EL PAÍS, Macri pi-

#### OPINIÓN

España, amparo de libertad Mariano Rajoy

#### **EDITORIAL**

Argentina, en el mundo P12

dió paciencia: "No se sale del populismo de un día para otro".

Además de destacados empresarios argentinos y españoles, en el foro participaron cuatro ministros argentinos —Francisco Cabrera, de Producción; Andrés Ibarra, de Modernización; Susana Malcorra, de Relaciones Exteriores, y Jorge Triaca, de Trabajo—y dos españoles: Alfonso Dastis, de Exteriores, y Luis de Guindos, de Economía. PAGINAS 5 y 6



Antonino Fernández, empresario de Corona, dona a su pueblo natal un edificio sostenible

### Arquitectura de lujo en la aldea

A. ZABALBEASCOA **Cerezales del Condado** 

El pequeño pueblo español de Cerezales del Condado, de tan solo 21 habitantes y donde en 1917 nació Antonino Fernández, penúltimo dueño de la cervecera Corona, guarda un icono arquitectónico. El nuevo edificio de la fundación Cerezales, Antonino y Cinia

es una imponente construcción firmada por Alejandro Zaera, diseñador con 31 años de la terminal del puerto de Yokohama en 1994. Un obsequio póstumo de Fernández, fallecido el año pasado y que en vida reformó gran parte de un pueblo en cuyo bar, en agradecimiento, no se sirve más cerveza que Corona.